

AQUÍ ESTOY.

PERIÓDICO DIARIO

ADMINISTRATIVO, AGRÍCOLA, INDUSTRIAL, LITERARIO, MERCANTIL, DE NOTICIAS Y ANUNCIOS.

Se suscribe en la librería de D. José Raurer, en la administración, calle Mayor número 26 y en provincias en casa de sus corresponsales.

Sale todos los días menos los lunes.

PRECIOS.
En Lérida 4 rs. al mes.—Fuera 12 trimestre
ANUNCIOS.
A los no suscritores 17 maravedises línea

CÓRTESES.

CONGRESO DE DIPUTADOS.

SESION DEL 28 DE JUNIO.

Abierta á los dos y media, y despues de leida y aprobada el acta de la anterior, sube á la tribuna el señor ministro de la Gobernacion y lee un proyecto de ley electoral, en que se establecen las siguientes bases: Se conserva el método directo y el disfrute de la renta ó pago de contribucion como criterio de capacidad: se opta por la eleccion por distritos con determinadas reglas para evitar los abusos y falsificaciones, siendó una de ellas dar cierto carácter de permanencia á las secciones, conceder á los electores el derecho de votar en cualquiera de las secciones que comprenda el distrito, y establecer la facultad de proceder contra los funcionarios que abusan de su autoridad en los actos electorales, sin necesidad de previa autorizacion.

En la parte referente á las incompatibilidades se prefieren las relativas, pero tan estensamente establecidas, que se requiere para que los empleados puedan ser diputados, que tengan residencia fija en Madrid y disfruten al menos 30,000 rs. de sueldo, exceptuándose los embajadores y ministros plenipotenciarios.

El número de Diputados se eleva á 389, y el de distritos se fija á razon de uno por cada 40,000 almas.

Correo nacional.

El 19 llegó á Monzon de Campo, distante dos leguas de Palencia, una locomotora que arrastraba doce wágones cargados de material para la terminacion de la línea de Alar á Valladolid. El entusiasmo de aquellos vecinos al divisar la máquina, que venia adornada con banderas, fué extraordinario, y un concurso inmenso acudió á verla y examinar un objeto para ellos desconocido, pero en el que fundan tantas esperanzas. Despues de descargar marchó á Fromista.

—Han sido presos en Fonsagrada siete sujetos que

entraron armados en dicho pueblo, y que componian, al parecer, una gavilla de malhechores. Para reducirlos á prision fué preciso usar de la fuerza, resultando algunos heridos.

—Vuelven los periódicos á anunciar, unos la próxima realizacion de un viaje del señor presidente del Consejo de ministros, acompañado de los Sres. Prim y D. José de la Concha, á las islas Baleares, mientras otros aseguran muy seriamente, que semejante expedicion se ha suspendido sin duda por elevadas consideraciones de politica. Tenemos el sentimiento de haber de insistir en lo que dijimos hace dias, y es que nunca el general O'Donnell ha pensado ir este verano á las Baleares, y que quien debe visitar las fortificaciones de Mahon, así como todas las demas plazas de España, es el general Prim, director de ingenieros.

La Epoca.—Manifiesta que las correspondencias oficiales recibidas anteyar por el gobierno, han venido á confirmar lo que el diario vespertino dijo en su número del sábado, respecto de la suma reunida en Mazagan, para satisfacer el primer plazo de la indemnizacion que Marruecos debe dar á España; añade que el Sr. Merry no podia dar comienzo á su mision en Marruecos de mas feliz manera; trata despues del solemne recibimiento hecho en Veracruz al Sr. Pacheco, representante de España, á cuyo señor fué inmediatamente á visitar el ministro de los Estados Unidos; se ocupa despues de politica extranjera y de España en muy breves líneas, esperando que venga el otoño, y con él la libertad de la prensa, la reforma parlamentaria y las leyes importantísimas que alternarán con la reforma arancelaria, y las medidas que el señor ministro de Hacienda tiene en la mente, para consolidar el crédito de nuestro país dentro y fuera de él.

—Un periódico antiparlamentario que se manifiesta muy inclinado á prestar asentimiento á cuantas noticias alarmantes lleguen á sus oidos, publica anoche una carta de Vitoria en que se habla de viajeros franceses que recorren no sabemos qué puntos del Norte de España, con intenciones siniestras y al parecer con miras anexionistas.

Por nuestra parte dudamos mucho de la exactitud de estas noticias; creemos que aunque tuviesen algun origen fundado, no deben inspirar recelo alguno; pero creemos tambien que existe una inconveniencia gravísima, peligrosa y algo mas, en publicar especies inciertas.

—Dicen del Ferrol que se halla el primer dique de carenas del arsenal, *San Quintin*; en cuya embarcacion han de hacerse algunas reparaciones.

—La única razon que, segun tenemos entendido, ha motivado los rumores de que se han hecho eco algunos periódicos, sobre aumento de fuerzas militares en Navarra y las Provincias Vascongadas, consiste en el envío de algunos pequeños destacamentos á Orduña y otros puntos, por exijirlo así la aglomeracion de forasteros, durante la presente estacion, aumento á que contribuye muy especialmente la reunion de trabajadores en las obras del ferrocarril.

—El duque de la Victoria y su señora, salen á principios del mes próximo para los baños de Fitero.

—En los talleres del Ferrol se están construyendo siete máquinas de vapor, en las cuales se han distinguido los operarios que procedentes de Barcelona, fueron contratados para la seccion de caldereria; pues han hecho obras que compiten con las mejores del extranjero, así en la mano de obra como en el tiempo empleado en construirlas.

—Se ha mandado á Alicante, una coleccion de armas de fuego y blancas, de las que usa nuestro ejército. Dicha coleccion de armas constituye un obsequio que el gobierno español hace al Czar de todas las Rusias en conformidad á los deseos manifestados por el mismo.

—Se ha dispuesto que los faluchos *Espartano* y *Catalan*, sean los únicos buques empleados por ahora en la conduccion de caudales con destino á las atenciones del ejército de Africa.

—El general Dulce se hallaba el 27 un tanto aliviado de la peligrosa afeccion que le aqueja; se conciben esperanzas de pronto restablecimiento; despues regresará á Barcelona.

—Ha ocurrido una lamentable desgracia en Hien-delaencina. Parece que estando trabajando cuatro albañiles en la mina denominada Santa Catalina, se rompió el andamio sobre el cual estaban aquellos colocados, cayendo los infelices jornaleros y recibiendo el consiguiente golpe. Afortunadamente no ha sucumbido ninguno todavía, si bien se hallan todos en grave peligro.

—D. Enrique de Lezeu, el que aparece como secretario de D. Juan de Borbon se conoció en Santander como empresario de vapores y con el nombre de Illas.

—Los españoles residentes en Cerro Pasco (Perú), aun que pocos en número, han reunido 2,500 pesos fuertes con destino á los inutilizados en la guerra de Africa.

—Ha llegado á la corte procedente de Cochinchina, en cuya campaña ha tomado como oficial de nuestra marina una activa parte, el Sr. D. José de Tuero y Madrid.

—En el Serrallo, en Ceuta y en Tetuan no ocurría el 26 novedad. El estado sanitario, tanto de las tropas como del vecindario era excelente.

—El general Rios se encontraba el 26 notablemente mejorado, aun que no habia desaparecido el peligro de su gravísima dolencia.

—Ha quedado instalada la sociedad artistico-musical de socorros mútuos, cuyo reglamento ha empezado á publicar el periódico *El Arte Musical*.

—Durante el mes de mayo último, la Guardia Ci-

vil de la Península é islas Baleares, capturó 2,252 delincuentes, y aprehendió 14 contrabandos. En igual período, la Guardia Civil veterana puso á buen recaudo á 127 individuos, dignos compañeros de los anteriores.

—Con el título de *Guía de Santander y manual del ferrocarril de Isabel II*, acaba de publicar el Sr. Don Remigio Salomon una obra interesante, en la que ha reunido tantas y tan curiosas noticias que en sus páginas hallará el ocioso agradable entretenimiento, y el hombre de ocupaciones, datos que le servirán para sus asuntos.

—Por parte de la escuela de ingenieros de caminos, canales y puertos, van comisionados por el gobierno para observar el eclipse los profesores de la misma, señores Echegaray y Mayo.

—*El Correo* de Mallorca dice el 22, que de sus noticias acerca de la colocacion del cable telegráfico entre las Baleares y la Península, resulta: que puestas las señales de amarre en la bahía de Santa Ponza y la de Alcudia por el Sr. Palet y el ingeniero del contratista Mr. Eugene Bartolomieu, marchó este á Valencia á fin de hacerse cargo del material para la construccion de la línea terrestre, cuyo trazado está concluido ya en la isla. El 21 llegaron á Palma alambres, aisladores y aparatos, y se esperaba mayor cantidad en otro buque.

—Para formar idea del sacrificio que hacen los marroques al satisfacer la indemnizacion ajustada con España, y el estado de abatimiento que supone el acto de acceder á ella, nos parece oportuno reproducir aqui las palabras del historiador de Marruecos, Sr. Cánovas del Castillo, escritas en 1851. Pinta el entusiasmo del pueblo marroquí por la guerra contra los franceses, y dice:

«En el pais de Mequinez fué tanto el entusiasmo, que no quedó un hombre útil en los aduares; todos se pusieron en marcha, dejando en ellos solamente á las mujeres y á los infantes y ancianos.

Abrense los arsenales de Tánger y de Marruecos y sacáanse toda clase de armas y municiones para repartirlas entre la muchedumbre; y no bastando las rentas del año para gastos tan crecidos como esto originaba, se acude al tesoro imperial encerrado en los palacios de Mequinez, al cual en mas de un siglo no se habia tocado y se sacan de él hasta dos millones de reales, cantidad no pequeña en aquellos países.» Reflexionen nuestros lectores que ahora se han decidido á sacar doscientas veces la suma que entonces juzgaban salvadora, y comprenderán que los moros tienen la guerra última en algo mas de lo que la tasan algunos.

—El vapor correo *Berenguer*, que salió del puerto de Cádiz el 12 del mes pasado, llegó á la Habana el 1.º del corriente, sin haber experimentado contratiempo alguno en la travesía.

—Se ha mandado que despues de dejar en las fortificaciones del Serrallo las fuerzas militares necesarias á su guarnicion, pasen las restantes á acuartelarse en la plaza de Ceuta.

—La comision directiva de la empresa del ferrocarril malagueño, ha celebrado una reunion con objeto de oír algunas proposiciones de casas extranjeras, que se cree serán al fin aceptadas por considerarse beneficiosas; en este caso, tomarán mayor incremento los trabajos de toda la línea: entretanto

las obras del trozo desde la capital á Cártama, prosiguen con actividad, y como el terreno no ofrece graves dificultades, se cree no tardarán muchos meses en quedar terminadas.

Correo extranjero.

Se asegura que los príncipes alemanes han salido de Baden, lo mismo que Napoleón, antes del tiempo prefijado.

Parece que después de la ausencia del soberano de Francia, los alemanes continuaron conferenciando con el príncipe regente, el cual manifestó, que como legítimo sucesor de Federico II, está decidido á que la Prusia represente en lo sucesivo la unidad germánica, dejando á los reyes y grandes duques de la Confederación la parte relativa á puntos de administración en los respectivos estados; pero dejando á Prusia la dirección política en general, con arreglo á lo cual, el regente ha propuesto que la Alemania tenga un solo embajador cerca de cada potencia, y no diez representantes como tiene en la actualidad.

La aceptación de esta propuesta ha encontrado sus obstáculos; pero el regente sigue firme en su propósito, porque cuenta, según dicen, con el apoyo de Napoleón.

Esta noticia casi confirma la que ha circulado, relativa al consejo dado por el emperador al regente, inclinándole á que desempeñe en Alemania el mismo papel que Víctor Manuel en Italia.

—En una correspondencia de Nápoles, se publican extensos detalles sobre las nuevas disposiciones adoptadas por el rey de Nápoles.

1.^a Concesión de una amnistía general.

2.^a Formación de un nuevo ministerio, que en el mas breve término posible, redacte los artículos de un estatuto sobre la base de las instituciones representativas italianas y nacionales. La composición de este ministerio se ha encargado al comendador Spitali.

3.^a El establecer un acuerdo con el rey de Cerdeña en interés de las dos coronas y de Italia.

4.^a La bandera del reino tendrá las bandas y los colores italianos, y se conservará el escudo de armas de Nápoles.

Y 5.^a Un gobierno constitucional para Sicilia en armonía, que satisfaga las necesidades del país, al que irá de virrey un príncipe de la familia real.

París 25.—Los teatros están hoy cerrados con motivo del fallecimiento del príncipe Gerónimo.

El *Monitor Prusiano* y los principales periódicos alemanes, creen que la entrevista de Baden dará por resultado una paz duradera.

El gobierno napolitano ha decidido definitivamente la devolución de los buques capturados, así como la de los pasajeros y mercancías.

Dicen de Roma que el Sumo Pontífice ha aconsejado reformas liberales al rey de Nápoles, y que Su Santidad se propone también introducirlas en sus Estados.

Dicen de Londres, que los aliados ocuparon en China la población de Chusan sin ninguna resistencia. Sin embargo, los chinos se disponían á hacer una enérgica resistencia.

—La escuadra inglesa establecida en el Canal de la Mancha, se compone de los siguientes buques:

Doyat-Alberg, de 121 cañones; esto lleva el pabellón del contra-almirante Jemantle; *Donegal*, de 101 cañones; *Conqueron*, de igual número; *Eslgar* de 91; *Abonquir* de 90; *Algiers* de 91; *Trafalgar* de 90; *Mars* de 80; *Centurion* de 80; *Mersey* de 40; *Diadem* de 32; *Ariadne* de 26; *Gray-Honnd* de 17 y *Fling-Fish* de 6. Parece que esta escuadra ha de recibir aumento con algunos otros buques de mas alto bordo que se hallan en construcción.

—Según escriben de Hamburgo, la corta estancia de Napoleón en Baden, que apenas ha durado dos días, ha consistido en un incidente que, por ser casual, no ha dejado de ser muy desagradable.

El día 18 se celebraba en toda Alemania con tanta solemnidad como aparato, el aniversario de la victoria alcanzada por los aliados contra Napoleón I. en Waterloo; y por no presenciar la fiesta popular, abandonó el emperador de los franceses aquel territorio el día 17, cerca de la media noche. Hé aquí algunas noticias tomadas de las correspondencias de Hamburgo:

—Dice el *Gibraltar Chronicle* del 21, que mister Drummond Hay, encargado de negocios de Inglaterra en Tánger, ha sido elevado al rango de ministro residente, y que su hijo ha sido nombrado agregado á la misma legación.

—Ha producido en Francia grande indignación el discurso pronunciado por el príncipe Alberto, esposo de la reina de la Gran Bretaña, con motivo de la celebración del aniversario 205.^o de la formación del primer regimiento de granaderos de la guardia.

Las palabras del rey consorte han hecho bajar la Bolsa de la corte de Francia. Las enérgicas palabras del príncipe son, en sentir de muchos, inconvenientes por lo menos; porque para recordar las glorias de Inglaterra y elevar el buen nombre de su ejército, no necesitaba haber enumerado una por una todas las derrotas sufridas por los franceses, ni tampoco le era necesario haber considerado á Cherburgo como una amenaza perpétua para la Gran Bretaña. Esto unido al lenguaje que diariamente usan la mayor parte de los periódicos ingleses, asegurando que vale mas una guerra inmediata que una paz continuamente dudosa, hacen sospechar que el momento supremo se acerca, ó está mas inmediato del que creen.

—Se ha organizado definitivamente el ministerio revolucionario de Sicilia, en los siguientes términos: Guarnéri, de Gracia y Justicia; José Ugdalena, de Policía General; Gregorio Ugdalena, de Cultos é Instrucción pública; Orsini, de Guerra y Marina, y Crispi, de Hacienda é Interior.

—El historiador de Garibaldi, Mr. Alejandro Dumas, ha llegado á Palermo á bordo de su buque: ya es un poco tarde para saber la verdad: digno de Alejandro Dumas, hubiera sido el asistir á la toma de Palermo; pero en fin, ya nos lo contará todo como si lo hubiese visto.

—En Palermo se publican ya no pocos periódicos. Los principales son el *Diario Oficial* del gobierno siciliano; la *Unidad Italiana*, que según parece es el órgano de la política del conde de Cavour, el *Victor Manuel*, que resume la idea nacional; la *Tijera*, inspirada por el abogado Francisco Crispi, ministro de Gobernación y Hacienda, y además el *Garibaldi*, la *Nacionalidad*, el *Predictador italiano* y otros varios.

—Se anuncia una próxima alocución del Papa sobre la situación de los Estados romanos y sobre los peligros que amenazan á la Santa Sede.

—Escriben de Paris que la nota de Mr. de Thouvenel relativa a la anexión de Saboya y Niza, será comunicada, no solo á las grandes potencias, sino también á los gabinetes de Madrid, Stokolmo y Lisbon.

—En los diarios de Paris hallamos numerosos pormenores acerca de los desórdenes ocurridos en el Líbano. Los drusos se han entregado á actos de salvaje ferocidad, llevando la devastación y el incendio por todas partes. La población que mas ha sufrido ha sido Betmeri, en la falda del Líbano, muy frecuentada en el verano por los europeos. Parece que los cristianos se han defendido muy debilmente.

En los dias 29, 30 y 31 de mayo, veíanse arder desde Beyruth, los muchos pueblos que adornaban el magnífico panorama de aquellas montañas: Betmereé, Broumana, Arahia, Behadab, Kamanah, no existen ya. Las seis ó siete casas manufactureras europeas que hay en el Líbano han sido respetadas.

—El dia 22 llegaron á Roma mas de 40 jesuitas que han sido expulsados de Sicilia por el gobierno de Garibaldi.

—Ha caído gravemente enfermo el cardenal Wiseman, cuando se disponía á salir de la capital del orbe católico.

Nápoles 26 de junio.—Se sabe ya que las mismas instituciones que el gobierno ha resuelto plantear en el continente, serán también aplicadas á la isla de Sicilia, cuya administración estará confiada á un virey.

—Escriben de Turin, que por consecuencia de la anexión de Saboya y Niza el ejército piemontés ha tenido una disminución de 17 mil hombres. Los oficiales de aquellas provincias eran 85, y de ellos 29 han optado por el Piemonte y 56 por la Francia.

—Garibaldi ha resuelto, segun se dice, emprender la guerra de propaganda, con cuyo objeto está haciendo inmensos preparativos; pero se ignora cuando comenzará el sitio de Messina ó enviará una expedición á Nápoles, porque consideraciones de política general y algunas gestiones diplomáticas le han movido entre otras causas á suspender por un breve espacio las operaciones. Con fecha del 13 dirigió aquel jefe á los cazadores de los Alpes una nueva proclama, exhortándoles á no desistir de la empresa hasta haber terminado la obra patriótica que han acometido.

—Segun el parte enviado á Londres por el embajador inglés residente en Yeddo, no es el emperador del Japon el que ha sido asesinado, sino el príncipe regente; version que está además conforme con otras noticias que se han recibido por distintos conductos.

—El periódico oficial de Sicilia ha publicado recientemente un estado de los cadáveres de insurgentes y soldados napolitanos que fueron enterrados en Palermo desde el 30 de mayo hasta el 12 de junio, y arroja un total de 573 muertos entre ambas partes combatientes.

Génova 27 de junio.—El gobierno de Palermo acaba de publicar la ley electoral.

Ha llegado el *Washington* con 16 heridos de los de Sicilia.

—El coronel Turr, primer ayudante de campo del dictador, habia salido de Palermo dirigiéndose al interior de la isla á la cabeza de una columna expedicionaria de á lo menos 2,000 hombres, pero se

ignoraba generalmente que objeto llevaba esta expedición.

—A la salida del correo se hallaban á la vista de Messina seis buques de alto bordo, que se suponía procedentes de Nápoles.

Partes telegráficas.

Madrid 28 de Junio.

El general Rios ha experimentado bastante mejoría. En el sorteo de loteria moderna han correspondido á Barcelona un premio de mil duros al número 31,411, y dos de quinientos á los números 2,423 y 21,064.

Don Carlos y don Fernando de Borbon han anulado la renuncia que hicieron en Tortosa.

En el bolsín se ha hecho el consolidado á 50'15 y la diferida á 40'30,

Londres 29 de Junio.

Las proposiciones de la Junta de defensas nacionales serian puestas sobre la mesa de la Cámara de los Comunes.

Lord Brougham ha aconsejado que en todos los condados se hiciesen alardes militares semejantes al que ha tenido lugar en Hyde-Park.

Madrid 29 de Junio.

El gobierno presentó ayer á las cortes el proyecto de ley electoral. En él se fija en 389 el número de diputados; se dispone que ningun distrito puede tener menos de 300 electores, y se declara incompatible la diputación con cualquier empleo que exija residencia fuera de Madrid, exceptuándose únicamente el de embajador ó ministro plenipotenciario.

En el bolsín se ha hecho hoy el consolidado á 50'65, y la diferida 40'80.

Nápoles 28 de Junio.

Ha quedado constituido el nuevo ministerio, y se ha enarbolado la bandera italiana.

Paris 29 de Junio.

Bolsa.—Tres por ciento: 68'55. Cuatro y medio: 96'30. Interior español: 48 7/8. Diferida: 39 1/4.

SECCION DE ANUNCIOS.

Se arrienda por término de un año ó por temporada de verano ó invierno, las yerbas de propiedad del Excmo. Sr. Duque de Medinaceli, sitas en el término de Aytona partidas de Llaonás, Carratalá y dehesa de Notifá, segun el pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la Administración de S. E. plaza de San Juan n.º 23 piso tercero, admitiendo proposiciones hasta el dia 2 de Julio próximo en que se rematará al mejor postor, si fuesen aceptables por el Sr. Duque.

Hay un buen surtido de camas de hierro á precios cómodos y con rebaja de un 25 por ciento, en almacén llamado del Cau, calle de la carretera á la entrada del paseo de Fernando.

Por lo no firmado.

El Secretario de la redacción—AGUSTIN M. ALÍO.

E. R.—MANUEL CASTILLO.

LÉRIDA.—IMPRESA DE D. JOSE RAURET. 4869